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Inauguración de Jornadas 
de investigación en salud 

* Investigadores del área de salud expusieron los trabajos realizados en el año 

Del 3 al 5 de lebrero, en 
las instalaciones de la UPAEP 
se llevó a cabo la V Jornada 
Estatal de Invest igación en 
Salud y la IX Jornada Médica 
de R e s i d e n t e s , en la que 
investigadores del área de la 
salud expusieron los trabajos 
realizados durante el año. 

El Doc to r Juan 
Larrauri Rodr igue / . Je te de 
E n s e ñ a n z a , p romoto r y 

Academia 
¿Y si la luna no 

existiera? 

Sociales 
Un trovador del 
nuevo milenio 

8 

Galería 
» Conoce el museo 

UPAEP 
• 7 -

Deportes 
Inicia la semana del 

fútbol soccer 

10 

;oov 

fundador de las j o r n a d a s 
presentó el programa que se 
real i /ó en los tres días de 
conferencias y talleres. 

Ind icó que los 
trabajo de investigación son el 
fin de un largo proceso y de la 
mezcla de muchas voluntades. 
e s fuerzos , c r e a t i v i d a d , 
constancia y conocimientos 
que dieron como resultado las 
pautas a tomar en cuenta en los 
estudios de los especialistas en 
salud. 

Explicó que desde 
1991 se preparó un protocolo 
para recor re r el p roceso 
científico, revisar las fuentes 
de información y retomar las 
invest igaciones y darles un 
seguimiento; posteriormente, 
en febrero de 1992 se llevaron 
a cabo las primeras jornadas de 
médicos res iden tes con el 
ob je t ivo de i n t e r c a m b i a r 
e x p e r i e n c i a s y ac tua l i za r 
conocimientos. 

Señaló que en esta 
ocasión se recibieron trabajos 
de inves t igac ión de las 
instituciones del sector salud 
tanto las dedicadas a atención 
tic los pac ien tes c o m o las 
fo rmadoras de r e c u r s o s 
humanos, jornadas estatales 
que permiten un promedio de 
I 50 trabajos por año. 

Resaltó que las cifras 
que se presentaron a lo largo 
de tres días, son el resultado 
del aná l i s i s , d i s c u s i ó n , 
conclusiones y comentarios. 
Agregó que se aceptaron 127 
r e s ú m e n e s de t raba jos de 
inves t igac ión de las 

instituciones, de los servicios 
de salud y de las facultades de 
medicina de las universidades 
del Estado de Puebla. 

Por orden de 
frecuencias, indicó que las 
especialidades más 
i n v o l u c r a d a s en la 
investigación fueron pediatría 
con 22 trabajos, cirugía con 15, 
ginecobstetricia presentó 11 
t r aba jos , h e m a t o l o g í a 1 I. 
gastroenterología K, medicina 
interna 8. estomatología 7. 
reumatología 6 . entre otras 
áreas. Dijo que se procura que 
los l emas i nvo luc rados 
resulten de la selección de un 
diagnóst ico de salud y 
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situacional para incidir sobre 
los problemas prioritarios y así 
tener una respuesta práctica de 
aplicación inmediata porque se 
trata de establecer líneas de 
investigación que redunden en 
beneficio de la sociedad \ del 
avance de la medicina. 

Los t emas 
involucrados están en relación 
de las necesidades prioritarias 
del entorno del investigador, 
con la pretensión de encontrar 
la respuesta adecuada, buscada 
c i e n t í f i c a m e n t e a sus 
problemas cotidianos. Abundó 
que se recibieron trabajos del 
estudiante de licenciatura, de 
maestría y doctorado; también 

del que actualmente presenta el 
trabajo de un diplomado o al 
que ha o b t e n i d o c o m o 
p roduc to de su c o n s t a n t e 
observación en el consultorio, 
todos ellos con el afán de 
p a r t i c i p a r , c o m p a r t i r 
experiencias en búsqueda de 
soluciones y de conocimientos 
que le actualicen. 

En el acto estuvieron 
p resen tes el Doc tor J e sús 
Lorenzo Aarun Ramé. Jefe de 
los Servicios Coordinados de 
Salud en el Estado de Puebla; 
el Doctor Juan Lar raur i 
Rodr iguez; el Rector de la 
UPAEP, Maestro Javier Ca
banas Gancedo, entre otros. 

Reconocidas personal idades estuvieron presentes durante la inauguración. 

U n i v e r s i d a d P o p u l a r A u t ó n o m a d e l E s t a d o d e P u e b l a . 
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S E R V I C I O S O C I A L 

Los alumnos que concluyeron 

su servicio se les comunica 

que el derecho a la liberación 

tiene un costo de $45.00. 

Coordinadora: Adriana Delova González 6° CICOM 

¿Y si la luna no existiera? 
Si la luna no existiera, el día 

duraría solamente cuatro horas y la noche 
igual, además se tendría una velocidad de 
rotac ión mayor , s e ñ a l ó el Doctor en 
Astrofísica Alejandro González Sánchez, 
durante la conferencia "Y si la luna no 
exist iera" organizada por la Sociedad 
Astronómica de la UPAEP: D o m i n g o 
Taboada Roldan. 

El t a m b i é n C o o r d i n a d o r 
Académico de las actividades de la sociedad 
e investigador del Departamento de Física 
ind icó que la ve loc idad de rotac ión 
ocasionaría vientos demasiados fuertes que 
har ían i m p o s i b l e que las p lantas 
desarrollaran raíces; asimismo, las grandes 
mareas que se crearían harían una mezcla 
completa y homogénea en todo el planeta, 
lo que permitiría que se desarrolle la vida 
de manera natural. 

Manifestó que es difícil demostrar 
de una manera clara la presencia de la tuna 
porque aunque tuvo efectos dramáticos 
para el origen y la evolución de la vida en 

el pasado, en realidad si la luna no existiera 
dif íc i lmente se darían las condic iones 
necesarias para el surgimiento de la vida. 

Exp l i có que la soc iedad 
astronómica de la UPAEP organiza con 
frecuencia varias actividades y el tema de 
la luna es interesante porque influye en la 
evolución y origen de la vida en el planeta. 

González Sánchez aseveró que el 
trabajo de la sociedad, actualmente está 
enfocado a la estabilidad y la formación de 
las galaxias, grandes conglomerados de 
e s t r e l l a s que es tán v incu lados a la 
tecnología actual: agregó que, a través de 
estas conferencias, se trata de promover el 
interés de los jóvenes hacia proyectos de 
investigación estrechamente vinculados al 
desarrollo tecnológico en complicidad a las 
ingenierías que ofrece la universidad. 

Finalmente aseguró que gracias a 
las múltiples investigaciones que se han 
realizado se conoce el período de traslación 
y se puede predecir el paso de cometas y 
eclipses solares hoy en día. 

¿ESCUCHAS? 
* Contaminación sonora cada vez más presente. 

Por: Laura Gonzálcz Valdiviezo y 
Ma. Aurora Alcázar Pestaña 

2o. Ing. Ecológica 

El medio ambiente es lo que nos rodea, por tanto el medio 
acústico forma parte de él. Con la contaminación se llenan de 
ondas sonoras el ambiente alterando la armonía acústica y la salud 
auditiva. 

Los expertos consideran que el exceso de ruido es la prin
cipal causa del daño producido en los oídos en los casos no 
congénitos. ya que. por encima de los 85 decibeles y en función 
del t i empo de expos ic ión , las personas sufren les iones 
degenerat ivas en el órgano auditivo o un envejecimiento 
prematuro del mismo de 20 a 40 años. 

Esta exposición a sonidos elevados, según información 
médica, también provoca problemas extrauditivos: alteraciones 
en la presión arterial, taquicardias, alteración de la función glan
dular, mala digestión, dolores de cabe/a. irritabilidad, neurosis, 
depresión, estrés , abortos tal reducir el flujo de sangre al feto), 
perturbación del sueño, secreción anormal de hormonas , 
alteraciones del sistema inmunológico. reducción de inteligibilidad 
de la palabra... ¿se necesitan más problemas'.' 

Aspectos de la vida moderna, que se tratarán en el próximo 
artículo, son colaboradores del daño. 

ATENCIÓN: En México, más de lOmillones de personas 
padecen problemas auditivos generados por ruido, y lo más 
preocupante es que todos los jóvenes están expuestos a este 
problema, y entrarán en las estadísticas en muy pocos años 
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SNTOMZATt 
( orno siempre le mantendremos informado de los eventos que se llevan a cabo dentro de la universidad y son los siguientes en 

esta semana: 
Martes S de febrero 

\M \TOS ESTUDIANTILES 
Misa de la Escuela de 
Ingeniería en Computación \ las 
l 2 ( H i h i -

l.ii l.i Capilla l mscrsilana 

BACHILLERATOS 
Diplomado «Orientación 
educativa > docencia» 
TaUcr.-Microense fianza y 
docencia-De I6:00a2(h00hrs En 
la l) poniente 1508. 

INGENIERÍA 
ECOLOGÍA 

Presentación del libro: 
•.Puebla j su medio 
ambiente)*. A las 18:00 hrs 
Por Miro. Raúl Flores Avijano 
En la sala José Man/o de la 
(lasa de la Cultura de Puebla. 
5 oriente esq 16 de sept. 

PSICOLOGÍA 
"Dinámica de grupos» 
De IX: I5a20:00hrs 
En el salón B-300. 

Miércoles 9 de febrero 

CENTRO DE 
IDIOMAS 

Inauguración 
«Nuevas instalaciones» 
A las I 2 :00 lus 

EnlaA\ Juárez No 2111 

CTNAPE 
Curso taller «Diagnostico j 
tratamiento progresivo de los niños 
con dislexia» 
IX- 16:30a20:30hrs 
En la 11 poniente MI2. sala A 

Jueves 10 de leba-ro 

BACHILLERATOS 
Diplomado «Orientación 
educativa > docencia» 
Taller•Orientat ton est olar-
De: 16:00 a 20:00 hrs 
En Ia9 poniente 1508 

C1NAPE 
Curso-taller: «Diagnostico y 
tratamiento progresivo de los niños 
con dislexia» 
IV 16:30 a 20:30 hrs 
En la 11 poniente 1312, sala A 

CONTADURÍA 
PÚBLICA 

Talleres: «Reformas fiscales» 
IX- 16:00a P>:()0hrs 
En el salón B-34 

DEPARTAMENTO 
DE FÍSICA 

Conferencia 
Sociedad Astronómica-

A las !7:(H)hrs 
En el departamento de Pisa., 

INGENIERÍA 
INDUSTRIAL 

(i inferencia: «Prevención y combate 
de incendios y simulacro» 
IX 11:00a 14:00 hrs 
En el B-211 

INVESTIC.AC ION 
Conferencia«B¡oseguridad posición 
de México en el TLC» 
Mtro. Rubén Rodríguez, consejero de 
desarrollo susteniable. 
A las 17:00 hrs. En la Delegación 
SEMARNAP. 

MEDICINA 
Conferencia: «Patología». 
Alas 15:00 hrs. 
En el salón B-300 

MERCADOTECNIA 
«Asamblea general 
de la escuela». 
\ las r'tHihis 
Intormes Ext 44M 

PSICOLOGÍA 
«Dinámica de grupos» 
De 8 00a 10.00 hrs 
En el salón B-300 

Viernes 11 de lebrero 

PERSONAL 
Curso «Creatividad». 
IX l2(X)a 14:00hrs. 
En el salon B-34. 

CIÑA PE 
Curso taller «Diagnóstico y 
tratamiento progresivo de los 
niños con dislexia» 
IX Ií>:<0a2i> JOhrs. 
En la II poniente 1312. sala A. 
Sábado 12 de leba-ro 

ASLNTOS 
ESTUDIANTILES 

Curso: «Lidera/go» 
De9:00a Uixihrs 
En el salón B-300 
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Maestro solidario nombrado 
juez de distrito 

En días pasados, la 
UPAEP a través de la Facultad 
de Derecho reconoció la labor 
del Licenciado José Manuel 
Torres Pérez, maestro solidario 
que recientemente fue elegido 
como juez, del VI Distrito en 
competencia mixta del Estado 
de Sinaloa. 

El ejemplo del maestro 
solidario que dona su tiempo y 
SUN conocimientos, contribuye 
al crecimiento de la UPAEP. por 
ello es la figura fundamental 
que distingue a la universidad, 
señaló el Licenciado Matías 
Rivera Aguilar. Director del 
Departamento de Derecho y 
Ciencias Políticas de la l PAEP 

Rivero Aguilar 
indico que el maestro solidario 
ha sacado adelante a la 
Universidad B través de los años 
porque con su donación hace 
posible las actividades de la 
universidad; agradeció 

/ al 1 
obrero 

aparta tu 
puesto 
para el dü 
del amor j 

mis 
asun 

sinceramente y con gran orgullo 
al catedrático y amigo de la 
universidad. Lic. José Manuel 
Torres Pérez, por su 
nombramiento como Juez de 
Distrito Agregó que con su 
colaboración desinteresada en 
la formación de los alumnos de 
esta institución, responde a su 
vocación de maestri». 

Rivera Aguilar 
subrayó que los profesionistas 
exitosos tienen un compromiso 
con la sociedad y el 
homenajeado ha cumplido con 
la comunidad porque no es el 
hecho de no cobrar las clases, 
porque hay cosas que el dinero 
00 paga, sino la satisfacción. 
Abundó que hay un 
malentendido diciendo que la 
universidad no paga al maestro 
solidario, no recibe una 
remuneración económica pero 
adquiere olías satisfacciones 

por su donación, compromiso 
y responsabilidad. 

Durante 8 años, el 
Licenciado José Manuel TORRES 
Pérez, impartió las materias de 
derecho penal, constitucional, 
amparo, mercantil y delitos 
federales, en la Facultad de 
Derecho sistema escolarizado y 
abierto. 

Por último. Rivero 
Aguilar dijo al homenajeado 
que aunque su nuevo cargo le 
impide impartir clases, sigue 
formando parte del claustro 
académico porque es un 
maestro valioso que deja 
huella en los universitarios y 
profesionistas, cuyo sentido 
profundo de la ética le permite 
responder a las necesidades del 
momento actual en una 
sociedad en donde se nene 
desconfianza y se ha cambiado 
la honradez por la corrupción 

• • • 
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M o m e n t o s en que se le en t r egó su r econoc imien to 

Dentro de los muchos 
cargos que ha ocupado el 
Licenciado José Manuel Torres 
Pérez se encuentran: Secretario 
en el Juzgado IV de lo civil, 
Secretario del Tribunal l 'mtario 
del VI Circuito, doce años de 
trabajo en el Tercer Tribunal 
Colegiado en materia de lo civil 
del VI Circuito v ahora la 
designación como Juez. 

Explicó que la 
designación fue a través de un 
concurso a nivel nacional en el 
cual se valoro el curriculum de 
los 1257 interesados, de los 

cuales sólo 57 fueron elegidos 
como jueces de distrito. 

En el acto estuvieron 
presentes los Licenciados 
Matías Rivero Aguilar. 
Humberto López Páez. Enrique 
Bretón González y Guadalupe 
Espinosa Romero, quienes 
otorgaron merecido 
reconocimiento y le 
obsequiaron un libro editado 
por la UPAEP sobre la Catedral 
y una medalla conmemorativa 
del 25 aniversario de la 
universidad.' 

HOY, SE INAUGURA EL CENTRO 
DE IDIOMAS 

* 'Hoy 9 de febrero se inaugura y las clases comienzan el 14 del mismo mes. 
"Cursos empresariales en Avenida Juárez 2111 o en la misma empresa. 

Hoy la UPAEP inaugura el Centro de Idiomas que 
ofrece cursos empresariales con diversos horarios para mayor 
comodidad de los interesados, quienes 
por el trabajo que desarrollan dentro de 
su profesión pueden ingresar escogiendo 
el horario conveniente, manifestó la 
Licenciada Rocío Díaz Amador. 
Directora del Departamento de Idiomas 
de la UPAEP. 

Díaz Amador indicó que las 
compañias que quieran capacitar a su 
personal aprendiendo inglés podrán to
rnar cunos en la institución ubicada en 
Avenida Juárez 2111. o en la misma em
presa si así lo desea; podrán ingresar a 
cursos de inglés que les permitirán estu
diar el idioma de manera práctica, con
tando con catedráticos constantemente 
capacitados incluso certificados por las 
mejores ¡universidades de Estados Uni 
dos. I 

En el Centro de Idiomas de 
UPAEP se cuenta con 16 niveles: 4 de 
prebásico. 4 de básico. 4 de intermedio 
y 4 de avanzado, además cursos espe
ciales con 4 niveles de preparación al 
TOEFL. 4 para el examen PET y FCE 
de la Universidad de Cambridge, cursos 
particulares con un sólo alumno y cur
sos de inglés de negocios. Es importante señalar que cada 
nivel consta de 24 horas que pueden tomarse de la siguiente 
manera: una hora diaria de lunes a viernes durante cuatro 
semanas cada nivel o 5 horas los sábados de 9:00 a 14:00 

iuevas ins ta lac iones 

horas durante cuatro sábados. Díaz Amador señaló que 
además del Inglés se podrán estudiar otros idiomas como 

el español, alemán, francés, italiano y ja
ponés. 

Señaló que además de ofrecer 
diferentes horarios, los interesados po
drán obtener calidad al mejor precio por
que ninguna franquicia en Puebla ofre
ce el nivel de la IIRAEP a precios razo
nables; de igual forma, agregó que éste 
es sóio uno de los proyectos que planea 
el Centro de Idiomas porque también se 
abrirá la Licenciatura en Inglés y la uni
versidad será la segunda en ofrecerla en 
Puebla. 

Díaz Amador dijo que el 
método implantado es cien por ciento 
comunicativo, ya no se utiliza la 
gramática porque ningún examen a nivel 
mundial la incluye, ni el examen TOEFL 
ni el de la Universidad de Cambridge; 
se capacitó a los maestros para que 
enseñen el inglés en su contexto y con 
dinámicas de grupo. La UPAEP está al 
nivel de cualquier universidad de 
Estados Unidos en la enseñanza del 
inglés, porque se usa la misma 
metodología que en Canadá, Estados 

Unidos y Europa, además hay intercambios de maestros 
con universidades extranjeras, lo que significa que la 
UPAEP brinda calidad en la enseñanza del inglés. 

• 2 
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Primera Asamblea en 
Ciencias de la Comunicación 

Presentación de Gustavo Grayeb 

Por: Adriana Deloya 6o CICOM 
Este semestre que comenzó con un nuevo año, es ideal para dar a conocer los 

cambios que ocurrieron en la carrera de Ciencias de la Comunicación, para esto, se 
convocó a una asamblea por la mesa directiva correspondiente a la carrera. 

En dicha asamblea se hizo la presentación oficial de la nueva dirección de la 
Escuela de Ciencias de la Comunicación y la mesa directiva de la misma, integrada por 
alumnos de 6o. semestre. 

Gustavo Grayeb Souza, quien funge como director de dicha escuela, mencionó 
que se está en un proceso de cambio, en donde pretende crecer como escuela ya que se 
cuenta con experiencia haciendo un útil uso de las instalaciones del Centro de Tecnología 
Educativa, a través de una buena comunicación. 

Grayeb afirmó que la nueva forma de trabajo consiste en una comunicación 
horizontal, sumándose nuevos equipos de trabajo. El fin de este momento de transición, 
consiste en mejorar las instalaciones y crear nuevos proyectos. 

Una pareja 
igualable 

Por: Christian Mendoza 6" CICOM 
recorrer las instalaciones de la universidad, se descubrió a un par de chicos de 

intercambio provenientes de Dartmouth College, así que sin más preámbulos se los 

presentaremos en seguida: 
NOMBRE. Atteenah Hollie 
EDAD:19 años 
ORIGINARIA: California 
ESTUDIANTE: Historia 
HOBBY: Jugar tennis, leer, servicio 
comunitario 
PELÍCULA: Coming to America 
ACTOR: Kevin Space) 
CANTANTE: Aretha Franklin 
LIBRO: Savage Inequalities 
PINTOR: Leonardo de Vinci 
ARTESANÍA: No tiene preferencia. 
COMIDA: Cualquiera 
META: "Quiero mejorar mi español, 

conocer mucha gente en la Uní y viajar" 
MENSAJE: "No tengas miedo de 

nosotros, quiero tener amigos de Puebla" 
Ellos son 2 alumnos más. ansiosos 

nuevos amigos, como uno de sus objetivos. 

NOMBRE: Daniel Hutchinson 
EDAD: 21 años 
ESTUDIANTE: Inglés 
ORIGINARIO: California 
HOBBY: Football americano, levantar 
pesas y acampar. 
PELÍCULA: Sbawshank Redeption 
ACTOR: Tom Hanks 
CANTANTE: Garth Brooks 
PERSONAJE HISTÓRICO: Abraham 
Li ncon 
LIBRO: Great Expectations 
ARTESANÍA: Ninguna 
COMIDA: Carne asada 
META: "A prender nuevas cosas" 
MENSAJE: " Me encantan las 

mexicanas, por favor hablen 
conmigo" 

de intercambiar cultura, costumbres v crear 

Daniel invita a los universitarios a ejercitarse I I Amigos inseperables 

MENTE ABIERTA 
AL CAMBIO 

* Al alumno un trato especial, no 
paternalista:Anuya Sandoval. 

Por: Lupita Torres Torres 
10o. C1COM 

"Creo que la universidad necesitaba desarrollar un 
cambio para romper algunas inercias que la estaban dejando 
estática en sus tomas de decisiones. Este cambio, desarrolla 
un modelo educativo que rompe muchos paradigmas como 
mejorar las estructuras organizaeionales. darle atención a los 
alumnos, que es nuestro punto más importante, así como los 
maestros", fue la opinión del ahora Director del Departamento 
de Sistemas Mtro. José Antonio Anaya Sandoval. 

Asimismo comentó que a futuro este departamento 
tiene que desarrollar toda la parte de sistemas 
organizacionales, en donde el profesionista se interrelacionó, 
en un ámbito de trabajo con varias áreas. Explicó que 
Sistemas es la parte medular para desarrollarse dentro de las 
organizaciones, ya sea en su propia empresa o de manera 
profesional, para que los alumnos puedan tomar decisiones 
acertadas. 

El Director del Departamento de Sistemas ha tenido 
la oportunidad de desarrollarse dentro de la universidad desde 
hace 10 años, empezó como catedrático de la escuela de 
Ingeniería Industrial, después tuvo la oportunidad de ser jefe 
de compras y posteriormente lo invitaron a regresar a la 
misma escuela pero como director. Durante este período, ha 
conocido todos los problemas que hay tanto en la parte 
académica, administrativa como en la directiva, por lo que 
ha aprendido de la institución, su cultura, la filosofía de la 
universidad. Ahora con este nuevo puesto se preocupará por 
que el alumno reciba un trato especial, no paternalista, para 
formarlo a ser una persona responsable. 

El Mtro. José Antonio Anaya Sandoval terminó la 
charla con el siguiente mensaje: "A mí me gustaría que la 
comunidad universitaria que son alumnos, maestros, 
autoridades de la junta de gobierno, estemos abiertos al 
cambio, me parece una gran oportunidad para desarrollarnos. 
Yo sólo pido esa apertura, esa mente abierta que buscamos 
que tengan también los alumnos". 

Mtro. José Antonio Anaya Sandoval. 

El Comité de Comercio Internacional te 
invita al V Congreso de Comercio Interna
cional el cual se llevará acabo en la Ciudad 
de Monterrey los días 2, 3 y 4 de Marzo. 

Mayores informes 
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SOLO VERACRUZ 
s#n ES BELLO 

Como dice la canc ión es un 
rinconcito junto al mar donde hacen su 
nido las olas del mar. donde su alegría se 
manifiesta en su gente y en su ambiente 
tropical, donde a la orilla de la playa se 
presentan vistas hermosas tanto de día 
como de noche, donde el Son Jarocho 
despierta la inquietud por bailar en su 
ritmo, es aquí en donde el compositor 
Agustín l.ara haya inspirado gran parte 
de sus canciones donde se manifiesta un 
ambiente romántico, pues dijo - "Solo 
Veracruz es Bello" 

Esta ciudad y puerto es uno de los 
estados mexicanos que está situado al este 
con el Golfo de México y colinda al sur 
con Tabasco y Chiapas, al sur oeste con 
Oaxaca. ai oeste con Puebla, al noroeste 
con Hidalgo y San Luis Potosí y al norte 
con Tanaaulipas 

Por: Luis A. Fragoso Martínez 
^ 6" Economía 

De ese M>n jarocho, de esa 
a legr ía por la vida es que surge 
"Son . . .Ve rac ruz" , la a soc iac ión de 
alumnos veracruzanos de la U.P.A.E.P.. 
cuenta apenas con un año de existencia y 
se fundó para dar a conocer un poco más 
de la historia y ambiente en nuestro bello 
Estado. Nuestra intención es ser una 
representación de nuestro estado dentro de 
la universidad, para lo cual necesitamos 
el apoyo del lector. En caso de ser 
veracruzano y tener interés en participar 
activamente en la organización de fiestas, 
eventos culturales, sociales, deportivos 0 
tener alguna propuesta para promover y 
proyectar el Estado de Veracruz, te 
invitamos a nuestro grupo de trabajo. 
Para mavores informes acude el próximo 
miércoles a las oficinas de integración 
universitaria a las 13:00 horas. Esperamos 
tu participación 

Reconocimiento por 
su profesionalismo 

* Manuel Torres Pérez un destacado abogado 
Por: Montse Gómez 

2o. CICOM 

Esta semana la Universidad Abierta quiere dedicar este espacio a uno de 
los maestros más queridos y más reconocidos, el Licenciado Manuel Torres 
Pérez quien hasta hace un semestre fungía como asesor de las materias de 
Constitucional I. Constitucional II. Amparo I y Amparo II en la carrera de 
derecho. 

Y aunque se lamenta de no poder colaborar con la universidad, todos 
le desean lo mejor en su vida y en esta nueva etapa que comienza como Juez de 
Distrito en la ciudad de los Mochis. Sinaloa. 

Cabe destacar la trascendencia del licenciado Manuel, ya que sus 
alumnos lo definen como un excelente profesor, siempre bien preparado al 
impartir sus asesorías con una muy buena capacidad para enseñar, respetuoso y 
por supuesto con pedagogía: cosas que. sin duda, harán que se sienta su ausencia 
en las aulas. 

Ante todo, toda la comunidad le desea muchas felicidades, éxito y 
sobre todo un agradecimiento por la parte de su vida que dedicó a la enseñanza. 

Mil Gracias1 

Nueva mesa directiva 
de Comercio 

Durante el periodo Enero-Noviembre del 2000. los alumnos de comercio 
internacional contarán con una nueva sociedad de alumnos la cual tiene proyectos 
muy interesantes El objetivo principal es la integración de la escuela mediante dos 
formas: una académica \ otra extra universitaria, la realización de conferencias, viajes 
de estudio, visitas a las aduanas de nuestro país y lugares de interés, la creación de un 
centro de servicios de Bancomexl. ser intermediarios en algún caso específico con los 
catedráticos, y aumentar la cultura de competencia leal teniendo como apoyo la 
integración universitaria 

La segunda lorma de integración consistirá en viajes en lugares de 
entretenimiento, participando en convivencias sanas eon el Im de crear un mayor 
acercamiento entre alumnos. Lsta sociedad tan prometedora tiene el siguiente 
organigrama: 

Presidente; Luis Javier Cendejas \1eneses, Vice-presidente: Francisco Molina. 
Tesorero; Luisa Ma. del Castillo. Secretaria: Cristina Sánchez. Contralor: Dafne Arias, 
Apoyo Académico: Matt Vincent. Escritos Especiales; Humberto Méndez y Zizar 
Hdez. 

Estoy y 
para ' 

Por: Edín Yadira Palma Pliego 
6o CICOM. 

Nombre Julián Juárez Coyotl. 
Cargo Anterior: Departamento de Orden, Limpieza y 
Mantenimiento. 
Cargo Actual: Soporte Técnico. 
Características: Alegre y Optimista. 
Hobbies: Ver películas y leer. 
¿Cuanto tiempo tiene laborando en la universidad?:' Que sepan 
valorar lo que sus padres les dan y lo aprovechen". 
¿Que significo para usted la promoción que obtuvo en el área de 

trabajo?. Algo muy importante porque es una forma de superarse 
personalmente, aprender cosas nuevas, fue una oportunidad de cambio que 
se dio y tener un trabajo redituable. 

•m 
OPINA 

La Dignidad... 
Por: Jesús Granillo Gudiño 

8o. Medicina 

¿Recue rdan aquel la 
sección que se llamaba "lo 
digno de lo simple? " Pues sí; 
"la vida es tan simple que se 
puede manipular de manera 
conveniente" 

El chis te de este 
relajito. es que la dignidad con 
la cual real izamos nuestras 
acitividades, es la que nos hace 

l 

sentir que va lemos mucho 
como personas, la que luego 
nos levanta cuando estamos en 
la " d e p r e " y tal vez no 
acabarían de dar atributos a esa 
frase: "lo digno de lo simple". 
Así como somos capaces de 
hacer hasta lo imposible por 
de fender esa d i g n i d a d ; 
podemos pisarla o dejar que la 

pisen otras personas Entonces 
se llega a la conclusión de que 
es el respeto hacia uno mismo 
y hacia los semejantes, a los de 
la misma especie, es lo simple 
que nos lleva a lo digno, aún 
cuando el hombre es el único 
ANIMAL que puede alentar 
contra su vida, asesinar al 
prójimo, hacer daño a sus 
semejantes, inclusive 
familiares. 

Podemos caer en la 
con t rove r s i a de s i empre : 
..somos animales o sumos per
sonas. ' . Son términos muy 
diferentes y\ hasta ajenos, o 
muchas "personas" los quieren 
ver diferentes: pero la realidad 

es que el hombre es un ser 
racional, que piensa y tiene el 
DON de elegir lo que más le 
convenga... pero al llegar a las 
leyes del hombre, esas leyes 
que se establecen basándose en 
los ins t in tos h u m a n o s : 
supervivencia. procreación. 
maternos, etc no se olvide 
que somos pensantes, y que los 
animales "interiores" también 
tienen estos instintos. Pero el 
hombre tiene la "suerte" de 
implantar leyes v hasta juicios 
que cuest ionen a su propia 
raza Otra característica muy 
impor tan te e s . . . el amor. 
Basándose en eso. se puede 
def ini r a la d ign idad ; ¿le 

agarraron la onda ' ; somos per
sonas con s e n t i m i e n t o s 
super iores , consc i entes de 
nuestros actos y de nuestra 
vida; podemos amar a la per
sona ajena de nuestra familia. 
y eso es lo que nos hace únicos, 
eso es lo que nos hace tener la 
capacidad de diferenciar lo 
bueno de lo malo, de tener 
ética y sobre todo moral; en 
pocas pa labras . tener 
DIGNIDAD 

Buzón 
de Sugerencias-
favor de dejarlas en prensa 
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OPINA Asamblea General 

La escuela de Mercadoteenia convoca a 
junta el día jueves 10 de febrero a las 

13:00hrs a todos los alumnos que integran 
la carrera, con carácter obligatorio. 

Miércoles 9 de febrero del 2000 No. 310 

} 
Por: Bejus Sesín 

8o. Ing. Civil 

Revelación del caos... 
Este año se está revelando todo el 

caos que se produjo durante la última década, 
donde abundaron noticias de guerras, 
enfermedades, asesinatos, pobreza, 
reconociendo la sensación de que existen 
cada vez más emociones fuera de control en 
la vida propia y en la de quienes nos rodean. 

La desesperación y la imprudencia 
reinante en la sociedad atacó 
despiadadamente a la familia, logrando que 
muchos niños fueran abandonados, 
descuidados y maltratados, o que fueran 
víctimas de la terrible intimidad de la 
violencia marital. 

En el mundo ha aumentado el caos 
de la depresión y como recordatorio se diò 
una corriente de agresividad en la que los 
adolescentes van a las escuelas con armas y 
con droga.situación que continúa 
acrecentándose en nuestros días. 

Y ante todo este terrible caos, la 
única arma que tenemos para salvar a la 
sociedad, a la familia y los valores, es la 
educación de los niños, otra vez conforme a 
los buenos valores de civismo, tomando en 
cuenta que si los niños viven con críticas, 
aprenderán a condenar; si los niños viven con 
hostilidad, aprenderán a pelear; y por el 
contrario, si los niños viven con estimulación, 
aprenderan a tener confianza; si viven con 
trato justo aprenderán a practicar la justicia; 
si viven con tolerancia, aprenderán a ser 
pacientes; si viven con seguridad, aprenderán 
a tener fe en ellos mismos y en quienes los 
rodean; y así, sólo así veremos como se 
fortalece la familia, cómo se enriquece la 
sociedad, cómo crece Mexico y evoluciona 
el 3er PLANETA. 

¿Qué te gustaría que se implementara 
en los miércoles de integración? 

Por: Blanca Rosa Carreón /6to CICOM. 

Lic. Joaquín García 
"Me gustaría que hubiera una 
verdadera par t ic ipac ión de 
las carreras, fomentándose la 
cultura y que los profesores 
dieran permiso a los alumnos 
de no entrar a clases a esa 
hora" 

Adriana Ramón 
6o Psicología 

| " M e g u s t a r í a q u e 
| hubiera más convivencia 
| y un idad en todas las 
i carreras" 

Luz María Arriaga 
2o Comercio Internacional 

"Que hubiera música en vivo | 
y juegos, además de reunir a | 
todas las carreras , y que los I 
a l u m n o s no se r e ú n a n en i 
grupos sino que se integren" 

Javier Cardenas 
2 o Admon. de 

Empresas 
" Q u e e x i s t i e r a m á s 
convivencia y animar a 
t o d o s los e s t u d i a n t e s 
jun to con la cooperación 
de los profesores" 

Roberto Rosales 
4 o Agronomía 

"Que existiera mejor música, 
a d e m á s de a c t i v i d a d e s 
culturales y educat ivas" 

María Eugenia R. 
4 o Pedagogía 

" Q u e h u b i e r a m á s 
integración, actividades 
cu l tu ra les y concur sos 
de donac ión" 

A nadie le es licito 
permanecer ocioso 

Hoy se inaugura una 
nueva etapa de la columna 
política del periódico 
universitario, con nuevos 
enfoques, con frescura analítica 
y lo más importante, con toda 
la intención premeditada de 
motivarlos a reflexionar sobre 
la problemática social de 
nuestro país y el mundo. 

No se ha encontrado el 
nombre adecuado para la co
lumna, pero para empezar, en 
este ejemplar nos daremos a 
la tarea de hablar un poco sobre 
la importancia de conocer por 
lo menos algo esencial de 
política, ya que es típico que 
algunas personas evadan el 
tema con la absurda y tan 
trillada frase: ¡ A MI NO ME 
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Por: Luis David Ortíz 
6o. CIPOL 

GUSTA LA POLÍTICA !. 
creyendo que con decir esto 
quedan automáticamente 
excento de involucrarse en algún 
debate, y más si lo dicen en tono 
de indiferencia e incluso de 
desprecio, por estos tan 
quemados menesteres de la 
tranza y la demagogia 
Ipolílicaaa, qué oso !!). Lo que 
no se ponen a pensar, es que por 
naturaleza el ser humano es un 
ser político, cualidad que nos 
otorga nuestra racionalidad 
característica (por lo menos en 
teoría). Todos y cada uno de 
nosotros, tenemos una forma de 
ser. de pensar, de relacionarse, 
es decir, su política de vida, por 
decirlo de alguna manera. 

Cuando pretendemos 

• 

convencer al Señor Molina que 
nos deje entrar sin credencial, 
cuando nos echábamos la pinta 
al extinto '"edificio P". incluso 
cuando nos enojamos por la 
carga de tareas de algún maestro 
argumentando ¡¿ qué cree que 
es la única clase que tomo ?¡! . o 
por el contrario, cuando nos 
proponemos sacar una cruz 
forjada este semestre (ahá!), o 
hacemos nuestra buena obra del 
día y hasta cuando le aventamos 
un choro marcador a una chava 
para ver si nos pela. ¡ESO ES 
POLÍTICA ! y por ello nadie 
puede renunciar a la política. 
pues sería casi como pretender 
renunciar a su condición 
humana 

A la mayoría de las per

sonas les es completamente 
indiferente si el presidente 
Zedillo dijo en Davós ...(Suiza) 
enérgicas proclamas a favor del 
neoliberalismo y el libre 
mercado dejándose ver en ma
teria económica mas radical 
incluso que el mismo Clinton, o 
que se le haya comprobado al 
secretario Gurría una pensión 
millonaria cuando los 
pensionados simples mortales se 
las ven negras a final de 
quincena, o que Fox por un lado 
levante el estandarte de la Virgen 
y por el otro le diga a 
evangélicos que comparte su 
dolor ante el monopolio de la 
religión, que ejerce la iglesia 
católica al puro estilo PRI; to
tal! a mí que! pues les tenemos 
una noticia: esas personas que 
ocupan los encabezados, lo 
hacen por el simple hecho de 
que controlan los destinos de 
una nación de millones de 
habitantes, y ¿sabes que? tú eres 
uno de ellos, si!, a pesar de 
nuestro malinchismo 
recalcitrante somos mexicanos y 
tenemos aunque sea por 
conveniencia que enterarnos de 

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. 

lo que otros dicen por nosotros, 
pues si no pensamos en los 
asuntos de la esfera pública, 
otros lo harán por nosotros, y 
quien sabe si nos guste;o lo que 
es peor, si nos afecte, a pesar de 
que votamos por ellos porque 
supuestamente era nuestra mejor 
opción. 

Un nuevo año que 
comienza, y con él, nos 
acercamos cada vez mas a 
momentos clave de la vida 
política nacional. Hoy mas que 
nunca se necesita de mexicanos 
y mexicanas conscientes de la 
problemática nacional y 
comprometidos con su papel 
social, ojo "a nadie le es lícito 
permanecer ocioso!'.. 

Sólo esperamos que 
después de esta arenga a tu 
conciencia social, te pongas las 
pilas y sin importar con quien 
simpatizas, te involucres; o por 
lo menos leas nuestra columna 
los miércoles, total, lo peor que 
te puede ocurrir es que no te lata 
la idea y sigas escuchando mil 
veces más el monólogo de Adal 
Ramones, o el interminable caso 
Trevi Andrade. 

m 
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Cristo del Milenio 

Coordinador: Miguel Angel Sainos Mendieta 6o CICOM 

Ahora podrán admirar la escultura en 
el Museo UPAEP. que estará expuesta 
hasta el día 12 de febrero. 

Miércoles 9 de Febrero del 2000 No. 310 

Conoce el Museo UPAEP 

Sala de Arte Popular Religioso 

La muerte de Mozart 
Se cuenta que durante el 

verano, después de haber 
nacido su sexto hijo, que 
sobreviviría y se convertiría en 
modesto compositor. recibió de 
un misterioso, desconocido y 
tétrico señor el encargo para 
una Misa de Réquiem. 
el nombre del destinatario no 
podía ser revelado. Parecía un 
presagio que impresionó 
negativamente a Mozart ya 
enfermo de gravedad. 
Entre tanto el misterioso 
emisario de quien había 
encargado el Réquiem 
había reaparecido varias veces 
para preguntarle cómo 
progresaba el trabajo. 
Pero Mozart se sentía cada vez/ 
peor; comen/aba a creer que 
había sido 

envenenado. El 20 de 
noviembre cavó en cama y 
siguió igual, intentando 
acabar el Requiem, que logró 
completar hasta el Lacrimosa. 
El 5 de diciembre 
de 1791, hacia la una de la 
madrugada. Wolfang Amadeus 
Mozart expiraba, 
todavía hoy no se sabe con 
exactitud cuál fue la 
enfermedad que le ocasionó 
la muerte. Pero antes de morir 
había pedido le interpretaran el 
Lacrimosa del Réquiem que 
pareciera lo hubiera compuesto 
para su propia muerte, 

s 

Por: Sonia Duarte 
6o. CIPOL 

O Un día después, por la tarde. 
apresuradamente, un 
paupérrimo funeral llevó 
el cadáver de Mozart al 
cementerio de St. Marx. 
Constan/e su esposa, en 
plena crisis histérica no lo 
siguió. En la catedral de San 
Esteban se habían 
reunido un grupo de 
compositores y amigos. Se dice 
que incluso éslos no 
llegaron al cementerio 
incomodados por una 
tempestad horrible. Sólo le 
acompañó al gran genio, el 
sepulturero por lo que nunca se 
ha sabido cual fue su tumba. 
Bernhard Paumgartner un 
estudioso de la vida Mozart, 
asegura que todo esto parece 
muy extraño, ya que se 
apresuró su sepultura v hubo 
varios hechos que son muy 
sospechosos. Tal vez pudo 
haber sido asesinado, v lo 
relaciona con enemistades 
políticas. El ya tan famoso 
Réquiem fue terminado 
por su alumno Süssmayr. ya 
empleando otra música de 
Mozart, ya intentando 
añadir lodo cuanto faltaba. 

; Buzón ; 
¡¡ de Sugerencias ¡¡ 
g javur de dejarlas en prrn\a j¡ 

La UPAEP. 
interesada en acercar a los 
jóvenes con la cultura fundó el 
Museo de Arte Religioso Popu
lar , con el fin de dar a conocer 
la riqueza arquitectónica que 
rodea a los poblanos. El museo 

Por: Miguel Ángel Sainos 
6o. CICOM 

UPAEP se ubica en la 3 norte 
número 3 del centro histórico. 
Su inauguración fue el día 9 de 
febrero de 1996 y abrió sus 
puertas por primera vez el 3 de 
marzo del mismo año. 

La C.P María Martínez 

de Rives. directora del Museo 
UPAEP es la encargada de 
mantener viva estas 
instalaciones para beneplácito 
de toda la comunidad 
universitaria. 

Sala Cristera del Museo UPAEP 

REVISTA 

?V 'RO 

Por: Blanca Rosa Carmín Castillo 
6o. CICOM 

Nombre de la revista: Cuartoscuro (Revista de 
fotógrafos i. 

Carrera que más lo solicita: Ciencias de la Comunicación. 
Periodicidad: Bimensual. 
Contenido: I ai la revista Cuartoscuro podrás encontrar una 

diversidad de fotografías en blanco y negro de reconocidos 

periodistas y fotógrafos, que en 
su gran mayoría son creativas 
v originales. 

Recomendación: A 
todos aquellos amantes de la 
fotografía no lo piensen más y 
disfruten la oportunidad de 
hojearla en la Biblioteca de la 
Universidad. 

Además de que cada 
fotografía incluye el nombre 
del autor, titulo y fuente y en 
ocasiones la fecha, 
bcarreoni arroba )correovveh.com 

' r 

Fachada del museo 

Cartas a 
la 

Galería 
Por: Silvia Rubín Rulz 

4o. CICOM 
El lenguaje del 

poeta emplea recursos y 
adornos de expresión que, 
a parlándose del modo sencillo 
y directo de hablar, 
manifiestan de manera más 
belle el pensamiento. Para 
ello, se vale del lenguaje 
figurado, que son las formas 
artísticas del escrito; es decir, 
la retórica. 

La primera es
tructura poética está 
conformada por las figuras de 
dicción, las cuales dan grada, 
vi ve/a o energía a la palabra. 

Dentro de las 
¡ figuras de dicción se encuentra. 
i la conjunción o políssindeto 
' que es la repetición de 

conjunciones. Este es un 
ejemplo: 

"Y el Santo de Israel 
abrió ai mano y los dejó; y 
cayó en despeñadero el carro 
y el caballo y d cabaüero." 

(F. de Herrera) Otro 
recurso de dicción es la 
acumulación de sinónimos. 
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Grupo Cultural Ollin 

l)Nombre de "El Santo" 
2)Autor de Guillermo Tell 
3)¿Qué es un emir? 

Respuestas en la pag. 9 
Coordinadora: Christian Mendoza Bautista 6o. CICOM 
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CHISTES 
Por: Cinthya Olmedo y 

Andrés Furlong 
2do. CICOM 

i 

•• 

i 
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1 
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1 

CONSEJOS ESTUDIANTILES 
1. Conseguir dinero es una 

preocupación, pero recuerda 
que el gobierno trabaja día y 

noche para mantenerte alejado 
de él. 

2. Los problemas financieros 
de los estudiantes son sencillos 

no tienen nada de dinero. 
3. Evita tener ideas originales sólo te 

llevan a complicaciones. 
4. Recuerda: copiar de un libro es 

plagio, copiar de muchos es 
investigación. 
5. Si tienes la 

respuesta...probablemente no 
entendiste la pregunta. 

6.Definición de trabajo: Lo que haces 

la noche anterior a un examen. 
7.Entre mas rápido truenes, mayor 

tiempo tendrás para reponerte. 
8.Un aburrido: Alguien que saca 

buenas calificaciones en una materia 

que tú tronaste. 

Un trovador del 
nuevo milenio 

Por: Heidi Rendó* A. 
6o. CICOM 

Tras una vasta 
trayectoria artística, un 
corazón noble y un talento 
sin igual, el joven cantautor 
Ricardo Arjona se ha 
convertido en otro ídolo 
latinoamericano. Ricardo 
Arjona nació en la ciudad 
de Antigua en Guatemala. 
Desde muy temprana edad 
se dio a conocer como un 
niño extrovert ido t ras 
ocurr í r se le las más 
descabelladas preguntas, 
como por ejemplo el si 
Jesucr is to tuvo novia 
alguna mjt. pregunta a la 
cual en más de una ocasión 
no supieron contestar. Se 
crió bajo la fe católica 

-aprendiendo desde muy 
chico lo expuesto por dicha 
religión. 

Con el pasar del 
t iempo, Ricardo se 
desempeñó como maestro 
en una humilde escuela ru
ral existente en la región y 
formó parte del equipo de 
baloncesto convirtiéndose 
así, en un buen jugador de 
tan fascinante depor te . 
Tras t r anscur r i r varios 
años, Ricardo comenzó a 
moldear lo que en un fu
turo sería su carrera. Tomó 
clases de gu i t a r r a y 
prontamente se desempeñó 

como compositor y 
guitarrista. Poco a poco se 
dio a conocer fin Guate
mala, pero no fue hasta que 
vino a México, que una casa 
disquera decidió producir 
sus canciones y 

composiciones. 
Para el año 1993, 

Ricardo Arjona lanzó al 
mercado su p r imera 
producción discográfica 
Animal Nocturno. Fue 
precisamente ésta la que 
llevó a alcanzar el lugar 
que hoy ocupa, como uno 
de los inximo.s exponentes 
de la canción de habla 
hispana. Entre sus otras 
grandes producciones se 
encuentra Hi.storiavJSLeL. 
Norte Fuera el Sur, Sin 
Daños a Terceros y la más 
reciente Ricardo Arjona en 
vivo. 

Fuera del 
escenario, a Ricardo 
Arjona le encanta 
compartir con sus dos hijos 
y con su compañera, quien 
al igual que sus niños 
también es de nacionalidad 
puertorriqueña. Sin lugar a 
dudas Arjona es una 
estrella que brilla con luz 
propia. 

iNADA DC ESO!".VAM05, A * * J G A ! 
• A DISFRUTAR LA VIDA! I A U - A ' 
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• ( D e r e c h o ) I v á n : 
Gracias por llenar mi 
vida de a legr ía . Feliz 
an i -ve r s a r i o .Te ama 
Kary. 

* M i amor, 
Daniel Reyes: Simple
mente TE AMO, gracias 
por estos 2 años 2 
meses.Atte:Edith Toxqui 

•R igo 8" 
M e d i c i n a . Mi amor 
gracias por estos 2 años 
a mi lado, han sido los 
me jo re s . Eres lo 
máximo. Paty 

• R a f a e l 
Castellanos 8vo. Ing. Civil, 
¿creíste que te librarías de 
mi?, pues te equivocas, ya 
sabes que mi amor por ti es 
más grande que el de 
aquella. Atte. Los ojos que 
te admiran. 

* John Russell: ¿ 
Tienes novia?, Si tu 
respuesta es no, no lo 
entiendo y si es sí, no 
quiero entenderlo. Atte: 
Burocracia.Contesta por 
favor. 

*V.U. Marroquín 
8vo.Ing.Civil.No encuentro 
modo de acercarme a ti. me 
gustas mucho desde hace 2 
años y cada día te veo más 
lejos. Arquitectura. 

*Alonso Sandoval 
Vázquez: Eres un niño 
lindísimo me encantas. 
Atte: S? 

•8vo. C.l zizar: Eres 
el niño más apuesto de la 
Uni. ojalá y nos podamos 
conocer muy pronto. P.D: 
Me encantas. Atte: Ana Tere 
Guevara. Conta. 

mu p p K E 

:Muchas felicidades por 
tu cumple, a partir de 
ahora ya puedes decir tu 
edad. Atte: Las Mocuis. 

•Un saludo para 
todos los compás de 
Medicina. Atte: R.G.B. 

•Claudia (C1COM): 
Me da gusto que hayas 
terminado con tu novio, me 
entristecía verte llorar y me 
encantaría conocerte. Atte: 
Medicina. 

• B e r e r F e l í z 
cumpleaños abuela, 
espero que cumplas 

JO?'. 

muchos más. Te queremos 
mucho. 2" Psicología. 

*8vo C.l: Saludos a 
nuestra amiguísima Laura (la 
charra).Siempre te 
apoyaremos amiga.P.D: Te 
queremos. 

•Gabriel Reyes 8o 

Sist. sólo me resta 
decirte...feliz cumpleaños. 
¿LAI?. 

*Anne. Gto. Merca: 
Muchas felicidades, que 
sigas como hasta ahora. 
Nunca cambies.Atte:Tus 
Amigas. (6) 

•Felicidades 
Cindy con todo el 
cariño tus amigas las 
Fish, Dalila. Belina, 
Gina, Nanel, Juan y 
Jhonatan. 

•Susy (CICOM) 
Espero que sea el 
comienzo de una sincera 
y verdadera amistad. 
Adri D. 

•Perdí mis anillos 
en el baño del tercer piso 
del edificio -A-, el día 
lunes 31 de enero, si los 
encontraste escribe a: 
adris_17@yahoo.com 

•A la persona que 
haya encontrado un sweter 
en el salón B-109 entre las 
17 y 19 hrs. favor de 
comunicarse al 2-49-06-11 
con Adrián Rodríguez 
Tenorio. El sweter es gris 
obscuro con una linca hori
zontal blanca. Tiene valor 
sentimental. Gracias 

•Quien haya 
encontrado un libro de: 
"Introducción a la 
termodinámica en 
ingeniería química" de 
Smith Van Ness, en las 
mesas del jardín Central, 
por favor entregarlo a 
biblioteca. 

•Quien haya 
encontrado una tortuca 
negra marina en el jardín 
central, favor de entregar en 
la Dirección de Comercio o 
llamar al: 2-48-10-81. 

•A lajjersona 
que extravió un libro 
de: "Estadística para 
administradores", en 
el salón B-103. Favor 

de buscar a la Lic. 
Lucia Fernández 
Borboa. Humanidades. 

•Quien haya 
encontrado unos lentes 
sin armazón en el salón 
B-101 o en baño del 
segundo piso favor de 
llevarlos a la oficina de 
Diseño gráfico. Se dará 
gratificación. 

• Te vendo 
comedor, 8 piezas buen 
estado. Habíame Ruth 2-
40-41-54 

•Vendo Celular 
Nokia 918, cargador y Clip 
para star tac. 04-22-70-74-
96 Silvia. 

•Vendo Perro Pas
tor Alemán de 2 meses y 
días.Tel: 2-48-88-97.Con 
Raúl Armenta de 
Medicina. 

•Este 14 de febrero 
Fachas te invita a visitar su 
stand. Aparta tu pijama con 
el 50%. Nuevos modelos. 

•Vendo Ford Mus
tang 78 deportivo, color 
r o j o , e x c e l e n t e s 
condiciones. Tels:0124-84-
17-58 o 04422-08-05-46 
con Nahúm. 

Feliz cumpleaños 
Alfonso Prieto. 

G R A C I A S 
La coordinación de 

servicio social 
ÜPAEP agradece a 
todo el equipo de 
apoyo interno su 

colaboración 
invaluable durante 

el proceso de 
inscripción, 

primavera 2000. 

Respuestas... 

i • - • ;:« - 4 1 J S 8 ! 
1. Rodolfo Guzmán 
2. Friedrich Von Schiller 
3. Príncipe o jefe árabe. 

Después del éxito obtenido en el cine mexicano se lanzó 
nuevamente a la pantalla grande, otra espectacular película titulada: 

Todo el Poder", cuyo reparto está conformado por excelentes 
actores. 

La película trata del problema de la delincuencia que se 
vivé ho\ endíaen laCiudad de México, donde intervienen una serie 
de personajes que son interpretados por Demián Bichir quien da vida 
a Gabriel un hombre de aproximadamente J5 años, divorciado y 
con una hija adolescente; perfil psicológico: necio, irresponsable, 
idealista, simpático y atormentado. 

Cecilia Suárez quien interpreta a Sofía, una vendedora de 
seguros. Perfil psicológico: inteligente, aventurera, ocurrente e 
idealista. Giro extraordinario actor que interviene es Luis Felipe 
Tovar. así como la corta intervención de la actriz Carmen Salinas. 

Aún cuando se pensaba que era imposible realizar una 
buena película mexicana, tanto "Sexo, pudor y lagrimas" como 'Todo 
el Poder", demostraron todo lo contrario a todos aquellos que dudaron 
de la capacidad de los productores y sobre todo de los actores. Esta 
película es una clara muestra de que es posible salir adelante y 
demostrar a los demás países que México cuenta con una gran calidad 
en cuanto a sus producciones. 

La banda sonora de la película (Tómbola) es interpretada 
por Johnny Laboriel quien identifica totalmente a la cinta, ya que 
con su sabor y ritmo nos pone a bailar a todos, por ser una canción 
que no pasa de moda aún cuando los años pasen sobre ella. 

Si quieren apoyar al cine, mexicano no dejen de ir a ver 
esta excelente película y no olviden sacar sus conclusiones, para 
catalogarla según sus criterios como buena, regular o mala. 

U n i v e r s i d a d P o p u l a r A u t ó n o m a d e l E s t a d o d e P u e b l a . 
Pag. 9 

mailto:adris_17@yahoo.com


Miércoles 9 de febrero del 2000 No. 310 

INTRAMUROS DE VOLEIBOL 
Invi tamos al torneo in t ramuros de 
Voleibol. Junta previa martes 15 de 
febrero a las 13:00 horas. 

Coordinador: LCC Antonio Abascal 

D E S D E 
EL 

NIDO 
Los equipos representativos de la 

UPAEP prácticamente están cerrando su 
etapa de pretemporada ante la cercanía del 
inicio del CONDDE estatal. Varios 
equipos (a excepción del soccer) han 
empezado a tener partido de preparación 
para buscar entrar en ritmo de competencia 
antes del campeonato. Otros como el 
baloncesto varonil, han preferido trabajar 
muy fuerte en el aspecto físico, en parte 
por la imposibilidad de encontrar rivales 
que exijan a la escuadra de Javier 
Ceniceros. 

Para el baloncesto varonil, es un 
compromiso jugar bien en esta estatal* ya 
que los títulos obtenidos en 99, los tres 
que disputó, saciaron la sed de 
campeonatos de la afición, pero en Puebla, 
el equipo no tuvo actuaciones muy 
convincentes, por lo que ahora, además de 
buscar el título estatal, el reto para las 
águilas será jugar bien en la angelópolis, 
lo que cerraría con broche de oro su 
actuación, ya de por sí. brillante. 

Los equipos de rápido tampoco han 
tenido muchos partidos de preparación, in
clusive el sábado pasado, apenas fue el 
primer partido para el cuadro de fútbol 
rápido varonil. Sin embargo, la capacidad 
del técnico, Guillermo Benítez, y el 
acondicionamiento físico que desde enero 
llevan, hace que el cuadro varonil sea un 
equipo capaz de buscar el título estatal. 
Por su parte, las niñas de rápido han 
trabajado muy bien, el equipo ha dado 
muestras de gran superación en poco 
tiempo, pero todavía no están para pelear 
un título ante la UAP, por ejemplo, lo 
mismo sucede con el cuadro de baloncesto 
femenil. 

Finalmente, hablando del equipo 
de soccer, sin duda es el equipo que llega 
con más ritmo de competencia, la 
eliminatoria de CONADEIP, con el 
exigente partido ante la U. Panamel|^ana 
y la finalización de la Liga Ibérica han 
servido para mantener en ritmo a un 
cuadro que llega erurachado y que buscará 
refrendar la superioridad a nivel estatal 
que logró en 99. Señalando que lo ante
rior tanto por el cuerpo técnico como por 
el plantel que se logró conjuntar en este 
emestre, es una obligación para las 
güilas de Paül Moreno. 

El Soccer inicia 
la semana clave 

El equipo de fútbol soccer que 
dirige Paúl Moreno inició, su 
preparación para el partido ante la 
ÜNITEC en el último encuentro de 
la eliminatoria de CONADEIP. Las 
águilas controlan su destino y con una 
victoria en su visita a la Ciudad 
de México estarán calificados al 
nacional que se llevará a cabo del 5 
al 11 de Marzo en la Universidad 
Anáhuac Sur. 

Paúl Moreno planea 
realizar su partido interescuadras el 
martes ante el Angeles de la Primera 
"A" y el miércoles realizará 
movimientos tácticos para definir la 
escudra que iniciará el partido ante 

_ 1 
el UNITEC. Con las águilas no se 
reportan jugadores lesionados, ni 
castigados, por lo que el cuerpo 
técnico podrá contar con su cuadro 
de lujo. 

Las águilas esta semana 
sólo tendrán el partido de 
CONADEIP ya que es semana libre 
en la Liga Ibérica, previo al inicio del 
Torneo de Verano 2000. donde la 
UPAEP buscará refrendar el título 
logrado en el pasado invierno donde 
el delantero Noé Priego también se 
coronó campeón de goleo con 17 
anotaciones. 

Además el miércoles 9 se 
realizará la junta previa del estatal del 

Israel Hernández, mediocampista de las Aquilas 

CONDDE que definirá el rol de juegos 
para este torneo, pero es un hecho que 
se tiene que jugar del 15 de Febrero al 
15 de Marzo para dar paso al regional, 
cabe señalar que el torneo del 
CONDDE también será selectivo para 
el Campeonato por la Corona 
Universitaria. 

Números 
Fríos 

CONADEIP 
JJ JC, JE JP PS. 

ITESM CEM 8 7 1 0 22 
UPAEP 8 6 0 2 18 
U.P. 8 5 1 2 16 
ITESM CCM 6 4 2 0 14 

El grupo consta de 10 
equipos, en la tabla aparecen los 
cuatro conjuntos que mantienen 
sus posibilidades de calificar. 
Cabe señalar que logran la 
calificación los tres primeros 
lugares, por lo que el ITESM 
CEM ya logró su pase y la 
UPAEP, el ITESM CCM y la 
Panamericana se disputan los 
otros dos boletos. 

Finales en 
Baloncesto 

La final varonil de la liga 
preuniversitaria de baloncesto se 
definió el pasado fin de semana con 
la victoria del Colegio Victoria de 
Teziutlán sobre la UPAEP Tehuacán, 
de esta forma ya todo se encuentra 
definido para las finales de la Liga 
que a finales de 1999 y en este inicio 
del 2000 se revivió. 

En la rama femenil el 
CENHCH es el gran favorito para 
llevarse el título ante el Oriente "A" 
en un partido que promete ser de 
grandes emociones, ya que el nivel 

del Oriente es bueno, por lo que se 
espera un partido muy parejo; aunque 
por lo que han demostrado hasta el 
momento el Centro Escolar es 
favorito ya que se mantiene invicto 
en este campeonato. 

En la rama varonil las 
águilas UPAEP se ven como grandes 
favoritos al enfrentar a la revelación 
del torneo, el Colegio Victoria; los de 
Te/iutlán de esta manera mantienen 
la tradición de ser equipos 
competitivos y capaces de disputar el 
título. Contra el Cok-yin Victoria 
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